

## Liebe Freunde,

”

*Die Einstimmigkeit  
im EU-Ministerrat  
in Steuerfragen ist  
eine Illusion, die  
keinen Schutz bietet,  
wenn es hart auf  
hart kommt.*

ein Abend mit dem früheren belgischen Außenminister Louis Michel und dem DP-Europaabgeordneten Charles Goerens gab am 25. März den Auftakt für die *forum*-Veranstaltungsreihe zu den Europawahlen. Jeder politischen Familie ist in den kommenden Wochen ein Abend gewidmet, mit einem Vortrag eines ausländischen Gastes und einer offenen Diskussion mit einem/r luxemburgischen Politiker/in sowie dem Publikum. Auf Seite 6 finden Sie Informationen und die kommenden Termine, zu denen wir Sie herzlich einladen. Zögern Sie auch nicht, die Ankündigungen auf unserer Internetseite bzw. auf Facebook mit Ihren Freunden und insbesondere auch den jüngeren Familienmitgliedern zu teilen!

Der den Liberalen gewidmete Abend war absolut spannend! Die Diskussion mit Charles Goerens und Louis Michel deckte eine breite Spannweite der europäischen Aktualität ab. Im Hinblick auf die Beziehungen zur Türkei und Russland waren sich die beiden Liberalen nicht immer einig. Einig waren sie sich jedoch in ihrer tiefen Sorge um die Zukunft der EU. Ohne einen institutionellen Sprung würde die EU die Herausforderungen nach dem Brexit nicht meistern können. Einig waren sie sich auch in ihrer Forderung nach einer Einbindung Afrikas in einen gemeinsamen Markt mit der EU, um u.a. der migrationswilligen afrikanischen Jugend eine Perspektive zu bieten.

Der belgische Liberale Louis Michel rief die Luxemburger Wähler auf, die Grünen zu wählen, die Sozialisten oder natürlich auch die Liberalen, ihre Stimme jedoch in keinem Fall der EVP zu geben (in Luxemburg vertreten durch die CSV), die er als zurzeit „nicht-frequentierbar“ einschätzt. Unterwandert von antidemokratischen Strömungen (aus u.a. Ungarn und Italien) stelle sie heute nur einen Machtapparat dar, der Posten besetzen wolle. Charles Goerens plädierte seinerseits für eine proaktivere Politik Luxemburgs im Bereich der Steuerharmonisierung. Die Einstimmigkeit im EU-Ministerrat in Steuerfragen sieht er als „Illusion“, die keinen Schutz biete, wenn es hart auf hart komme. Wenn Sie nachträglich von der immensen Erfahrung des ehemaligen belgischen Außenministers und EU-Kommissars für Entwicklungspolitik Louis Michel profitieren möchten: auf [www.forum.lu](http://www.forum.lu) finden Sie einen Video-Mitschnitt seines Vortrags.

\*

Ansonsten ist jetzt Frühling. Wer einen Garten hat, kann sich ihm widmen. Die anderen müssen hinaus und die Welt erobern. Man könnte ein Kind zeugen, die Welt retten oder einen Apfelbaum pflanzen. Ein einigermaßen unbescheidenes Projekt sollte für dieses Jahr doch drin sein!

Solcherart Frühlingsgefühle wünscht Ihnen  
das Redaktionsteam der Zeitschrift *forum*